

Rapport du Président

Depuis notre dernière A.G. le 11 décembre 2020, la situation sur le front du COVID 19 ne s'est guère améliorée et nous devons probablement assumer les conséquences de l'insuccès de notre lutte pendant plusieurs années encore.

Nous nous retrouvons donc encore une fois, bizarrement, à organiser notre AG pour l'année 2020 à la fin de l'année 2021.

Comme pour toutes les organisations et les sociétés scientifiques en Suisse, nous avons dû nous adapter aux différentes contraintes sociales et organisationnelles imposées par la situation sur le front du COVID.

Il a fallu ainsi à nouveau repousser notre AG de printemps qui aurait dû se dérouler en plein nouveau confinement lors de la 2^{ème} vague du COVID-19.

Deux évènements auxquels nous devions participer activement en 2020 ont été annulés ou reportés.

- Le congrès annuel 2020 de la SSAI/SGAI qui devait se dérouler en mai à Interlaken a été annulé très rapidement, rendant caduque la préparation d'un symposium d'Aérobiologie pendant cet évènement.
- La conférence publique que le Dr Bernard Clot et moi-même devions présenter en juin 2020 au nom de la SSA sur le thème « Pollution atmosphérique et maladies respiratoires » lors de la réunion annuelle de la ligue pulmonaire fribourgeoise a, par contre, été reportée à juin 2021.

Cette conférence a finalement eu lieu en présentiel à Fribourg le 10 juin 2021. Elle a été réalisée en « duo » entre Bernard et moi-même. Cette présentation que nous avons eu le plaisir de préparer et réaliser ensemble a connue un bon succès. Pour ceux que cela peut intéresser, elle peut-être visionner sur Facebook. Vous trouverez le lien sur notre site web.

Un nouveau congrès de la SSAI a été finalement réagencé pour septembre 2021 à Zürich. L'organisation a été reprise par les immunologues de Zürich et organisée sur 2 jours très compacts orientés sur un thème unique : COVID et conséquences du COVID. A cette occasion, il n'a pas été possible de planifier un symposium entier consacré à l'aérobiologie.

Le comité a donc pris l'option d'organiser son propre meeting : un symposium sur une journée complète en automne 2021 sur le thème « [Environment and changes in pollen allergy diagnosis](#) ». Cette réunion a eu lieu à Berne le 28 octobre 2021 et a pu être organisée, grâce à une « éclaircie » COVID, en présentiel en respectant les mesures de distanciation imposées.

Le nombre de participants avait pour ces raisons été limité. La réunion a été un succès tant au niveau du contenu scientifique, de la qualité des orateurs que de la participation des médecins et scientifiques inscrits. Elle a aussi permis le recrutement de quelques nouveaux membres pour notre société.

Les retours reçus de plusieurs orateurs et participants nous encouragent à renouveler cette expérience. Il nous a ainsi été suggéré d'organiser notre propre meeting/symposium d'aérobiologie chaque deux ans, en alternance avec l'organisation d'un symposium d'aérobiologie lors du congrès annuel de la SSAI.

Pour l'année 2022, nous avons reçu l'invitation officielle du comité scientifique du prochain congrès de la SSAI d'organiser une session « Meet the Expert » avec 3 orateurs invités sur le thème « **Infection and Respiratory Allergy** ». Ce congrès aura lieu à Bâle en septembre, avec comme thème général et comme fil rouge « **Infection and Immunity – Are you competent ?** ».

Le comité se retrouve ainsi avec plusieurs sujets et projets qui devraient l'occuper pour ces prochaines années.

Mais pour tous ces projets, nous comptons sur le soutien et sur la participation de tous les membres de notre Société, en particulier sur tous et toutes celles qui seraient intéressés à rejoindre le Comité et prêts aussi à amener de nouvelles idées.

Pierre Gumowski

Meyrin, le 9 décembre 2021